

► **Ana Botín anuncia una partida de 400 millones para la Educación Superior en tres años; Pedro Sánchez, 50 millones para microcredenciales**

# Inversión millonaria para las universidades

Rocío Ruiz. VALENCIA

**C**on una nueva Ley de Universidades que implicará mayor desembolso económico por parte del Gobierno (1% del PIB) y en plena transformación digital, después de haber pasado las vicisitudes de la pandemia, las universidades recibieron con cierto alivio la «pedrea» millonaria que anunció, por un lado, la presidenta de Banco Santander y Universia, Ana Botín, la gran mecenas de la universidad española, y, por otro, del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. Lo de Botín serán 400 millones de euros en los próximos tres años para seguir fomentando la educación, la empleabilidad y el emprendimiento; lo de Sánchez, 50 millones de euros para desarrollar microcredenciales, uno de los caminos en vías de desarrollo en el mundo universitario que más futuro tendrán en la educación superior y que los vertiginosos cambios sociales que se están produciendo obligan a una actualización constante de los conocimientos por parte de las personas en edad laboral.

El anuncio se hizo durante el V Encuentro Internacional de Rectores Universia que se celebra en Valencia y que ha reunido a cerca de 700 rectores de 14 países en la Ciudad de las Artes y las Ciencias bajo el lema «Universidad y Sociedad».

En este contexto, la presidenta de Banco Santander y Universia,

Ana Botín, ha instado a las universidades a abordar «transformaciones más profundas» para afrontar sus nuevas actividades y formas de hacer. Lo cual no es incompatible con el papel que vienen desarrollando. «No va en contra de preservar la función esencial e insustituible de la universidad: su capacidad de definir y anticipar ese futuro, más allá del interés concreto de sus alumnos o de sus grupos de interés específicos, manteniendo su libertad de pensamiento y espíritu crítico, en el interés de toda la sociedad», sentenció. Sin embargo, el camino para Botín está claro: «Los sistemas de educación superior tendrán que ser cada vez más flexibles y abiertos, capaces de adaptarse a nuevos competidores con agilidad a entornos muy diferentes».

Y es que considera que la irrupción de las tecnologías digitales «afecta más profundamente y a mayor velocidad a las actividades como son la educación y los servicios financieros». Cambios, sin embargo, que pueden convertirse en una oportunidad porque las nuevas herramientas digitales «permiten una mayor personalización de todo lo que se hace en contenidos y métodos de enseñanzas». En este punto ha puesto especial énfasis en la necesidad de formarse a lo largo de la vida: «Es ya una demanda social y empresarial: no es un lujo, es una necesidad. Una oferta personal implica que sepamos captar las inquietudes de clientes y estudiantes y anticiparnos a sus demandas; y que se sientan atraídos

a trabajar y estudiar con nosotros».

Este fue, precisamente, uno de los puntos en los que Pedro Sánchez hizo especial hincapié durante su discurso, en el que el presidente del Gobierno, anunció que el Plan de microcredenciales y la nueva dotación económica «irá enfocado a esos nuevos sectores de la economía, a la creación de nuevas cátedras universidad-empresa acogidas en un proyecto europeo con cargo a los fondos

**La presidenta de Banco Santander pide a los rectores «transformaciones más profundas»**

**El presidente del Gobierno defiende su política universitaria para promover la internacionalización**

Europeos a los que se va a dedicar 80 millones de euros».

Poco antes, el ministro de Universidades, Joan Subirats, también presente en el encuentro, había hecho énfasis en la idea de impulsar las microcredenciales porque «permiten estructuras mucho más flexibles de contenidos, adaptaciones y esto también puede facilitar la colaboración entre universidades».

En su opinión, «es muy compli-

cado establecer a veces puentes en la misma Europa que son más sencillos que con América Latina, pero se pueden hacer país por país. Estamos trabajando con ellos para ver cómo podemos avanzar en esta línea». Entre otras cosas porque es una forma de «reforzar» los vínculos entre las universidades de España y de Portugal y las de Latinoamérica «podría ser reforzar todos los procesos de cotutela de las tesis doctorales».

Subirats avanzó que el próximo 19 de junio el Ministerio presentará en Málaga el Plan de Microcredenciales «totalmente establecido, con distribución de recursos por comunidades autónomas». «Lo haremos de la mano del Consejo Económico y Social, de la Cámara de Comercio, de la CEOE y de las administraciones públicas», concluyó.

En el encuentro de rectores, el presidente del Gobierno también defendió la necesidad de apostar por construir nuevos foros de ciencia y conocimiento frente a los discursos negacionistas y apocalípticos, se enorgulleció de las reformas legislativas emprendidas por el Gobierno central y en materia educativa y recalcó la apuesta que España ha hecho en la internacionalización del sistema universitario con la polémica nueva ley de Universidades.

De hecho, destacó como un logro que los estudiantes no comunitarios puedan tener un permiso de residencia por el tiempo que duren sus estudios en lugar de tener que renovar papeles cada año como ahora.



EFE



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y la presidenta de Banco Santander y Universia, Ana Botín, durante el encuentro internacional de rectores Universia en Valencia